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中美若能達成協議
加徵關稅須全取消

商務部談重啟貿易磋商：

香港文匯報訊 據參考消息網報道，美國一
稻米行業機構當地時間7月3日表示，上周中
國一民間進口商購買了美國稻米，此舉為史上
首次。
另據路透社報道，美國稻米聯合會（USA

Rice）發言人邁克爾．克萊因表示，中國一民
間進口商從加州的Sun Valley Rice購買兩個
集裝箱（約40噸）中粒稻米。美國稻米聯合
會是一家幫助促進美國國內稻米銷售的行業機
構。

生產商盼為入華奠基
克萊因稱，這批美國稻米已經過碾磨並包裝

成袋，以供消費者和餐飲機構使用。Sun Val-
ley Rice代表則稱，希望這次交易能為以後更
多的美國稻米進入中國市場打下基礎。
「這筆交易標誌着美國大米行業及其與中國

關係的一個轉折點，因為這是美國有史以來首
次向私人進口商出售大米，而且具有真正的歷
史意義，因為它為中國繼續與美國大米進行定
期貿易奠定了基礎。」美國稻米聯合會總裁兼
首席執行官貝齊．沃德表示。

美稻米聯會將赴華研討
該網站稱，對嚴重依賴貿易的美國大米行業

來說，中國是一個重大機遇。美國稻米聯合會
表示，今年夏天將在中國上海和深圳再舉辦兩
場研討會。

美產稻米首入內地

香港文匯報訊 據路透社報
道，特朗普政府的一名官員
於當地時間3日表示，美國和
中國的高級代表正在安排下
周恢復談判，試圖解決全球
最大兩個經濟體之間持續一
年之久的貿易戰。
「這些談判將在未來一周內

繼續認真進行。」白宮國家經
濟委員會主任庫德洛說。
美國貿易代表辦公室的官

員稍後表示，雙方正安排下
周進行主管官員的電話溝
通。美方的談判牽頭人是貿
易代表萊特希澤和財政部長
姆努欽，中方首席談判代表
是副總理劉鶴。
美國總統特朗普和中國國

家主席習近平早前在日本會
晤時同意重啟今年5月陷入停
滯的經貿磋商。隨後，雙方
官員已作電話溝通。
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香港文匯報訊 據中通社引述彭博社報
道，在美國總統特朗普決定允許美國公
司繼續向華為銷售產品之前，美國半導
體行業進行了廣泛的游說活動。他們辯
解稱，對華為的銷售禁令可能會損害美
國的經濟和國家安全。而特朗普似乎認
同了他們的看法，這反應鼓舞了參與游
說的企業。

禁令損美企誠信
彭博社報道稱，代表英特爾、博通公司

和高通等企業的半導體行業協會（SIA）
對特朗普政府表示，對華為的制裁有可能
使其成員被隔離在其最大市場之外，損害
其投資能力，而與此同時，華為在許多情

況下能夠在其他地方獲得零組件。
SIA在致美國商務部的信中寫道，「過

度寬泛的限制不僅有礙美國半導體公司在
全球開展業務的能力，而且還使美國公司
看來具有風險和不可靠，反過來影響了我
們的國家安全。」
報道稱，特朗普似乎認同了他們的看

法。6月29日G20大阪峰會閉幕後，特朗
普表示，美國公司對他的華為政策不滿
意，他已經同意讓美國公司繼續向華為出
口部分零組件和技術。
特朗普後來澄清說，只會允許企業出售

「沒有嚴重的國家安全問題的設備」，但
沒有提供更多細節。
SIA發言人表示，該組織「一直敦促美

國政府在致力於維護國家安全的同時推動
美國半導體產業的領導地位，我們對總統
（特朗普）在大阪設定的方向感到鼓
舞。」

售華產品易被取代
報道指出，中美貿易爭端以及美國針對

華為的行動使美國芯片生產商處於尷尬境
地。中國是其第一大市場，大約三分之一
的收入都來自中國。他們認為，並非對華
為及其附屬企業的所有出口都會帶來國家
安全風險，而且在那裡銷售的大部分產品
很容易被非美國產品所取代。鑒於芯片的
研發成本巨大，繼續錯失這部分收入可能
會損害其競爭力。

游說見效禁令放寬 美晶片商受鼓舞

上周六的習特會後，中美貿易關係明顯
解凍。不過，兩國最終能否達成一份

協議仍是未知數。中方一直強調達成協議必
須滿足「三個核心關切」。然而，特朗普本
周一在白宮接受記者訪問時卻表示，雙方協
議必須向美國「傾斜」。
對此，高峰表示，如果中美要達成協議，
要雙向平衡、平等互利，中方核心關切必須
得到滿足。美國對中國輸美商品單方面加徵
關稅是中美經貿摩擦的起點，如果雙方能夠
達成協議，加徵的關稅必須全部取消。他並
敦促，美方應盡快落實允許美企向華為出售
產品的承諾，停止打壓中國公司的錯誤做
法。

學者：協議傾斜不會實現
「美國所謂的協議傾斜是不可能實現的，
否則雙方不需要再談。美方造成的加徵關稅
本身就不合理，中國並沒有額外的要求。」
中國人民大學重陽金融研究院研究員劉英對
香港文匯報表示，中國在G20上已經作出了
極大的努力，美方卻在重啟談判後又開始出
爾反爾。所以應該看出，目前中美貿戰只是
處於不升級、不激化的暫緩階段。中方應認
清特朗普的本質並沒有變，他的核心利益是
想求得政治利好。因此，中國需要沉住底
氣，堅守平等的核心利益。
對於中方是否承諾未來加大自美農產品進
口，高峰則稱，中美在農產品貿易領域具有
較強的互補性，合作空間巨大。一段時間
來，受中美經貿摩擦影響，中美農產品貿易
受到衝擊，這是我們不希望看到的。
高峰指出，無論外部環境如何變化，中
方都將繼續擴大對外開放。而中美元首的
成功會晤，為下一階段中美經貿關係發展
指明了方向。中美雙方應該按照兩國元首
確定的原則和方向，在相互尊重的基礎上
管控分歧，妥善解決兩國經貿關係中出現
的一些問題，就能夠實現互利共贏發展，
更好造福兩國和世界人民。

香港文匯報訊（記者 周琳 北京

報道）中美元首在大阪G20峰會期

間同意兩國重啟高級別貿易磋商。

中國商務部發言人高峰昨日表示，

雙方經貿團隊目前一直保持溝通。

如果雙方能達成協議，此前加徵的

關稅必須全部取消。同時，中方正

按照既定節奏履行「不可靠實體清

單」制度相關程序。

香港文匯報訊 美國《華盛頓郵報》
當地時間3日刊登一封致美國總統特朗
普和美國國會的公開信，題為《美國視
中國為敵適得其反》。這封公開信由一
百位來自美國學術界、外交界、軍界以
及商界的人士聯合署名，信中對美中關
係下降表示關切，認為這不符合美國和
全球利益，華盛頓並不存在一個「同中
國全面對抗的共識」，從而傳遞出美國
國內對發展中美關係的普遍期待。中央
廣電總台發表「國際銳評」文章指出，
這封公開信表明：中美兩國元首大阪會
晤，達成同意繼續推進以協調、合作、

穩定為基調的中美關係，同意在平等和
相互尊重的基礎上重啟經貿磋商的重要
共識，是中美兩國民心所向，符合國際
社會普遍期待。

野心政客炒作「脫鈎論」
文章進一步指出，具體來看，信中表達

的一些理性觀點包括：中國不是美國經濟
上的敵人，美國的許多行動導致美中關係
「螺旋式下降」；美國敵視中國並試圖將
中國與全球經濟脫鈎的做法，將損害美國
的國際地位與聲譽，傷害所有國家的經濟
利益；中國的參與對當今國際體系以及氣

候變化等全球性議題非常重要，美國維護
國家利益的最好方法，是恢復在不斷變化
世界中有效競爭的能力，並與其他國家和
國際組織合作，採用破壞和遏制中國與世
界接觸的做法只會適得其反。這封公開信
的五位執筆者，包括美國麻省理工學院教
授傅泰林、美國前駐華大使芮效儉、卡內
基國際和平研究院研究員史文、前美國務
院代理助卿董雲裳和前哈佛大學教授傅高
義。他們與其他95位美國各界知華人士達
成一致，認為敵視中國將「適得其反」，
這種清醒、客觀的聲音表明：美國少數鷹
派政客炒作的所謂中美「對抗論」、「脫

鈎論」只是基於個人野心私利的雜音，不
可能左右中美關係發展的大勢。
文章最後強調，按照中美兩國元首

G20大阪峰會期間會晤達成的共識，中
美雙方經貿團隊接下來將討論具體問
題。美國對中國輸美商品單方面加徵關
稅是中美經貿摩擦的起點，如果雙方達
成協議，加徵的關稅必須全部取消。只
要雙方按照兩國元首大阪會晤達成的重
要共識，用平等和相互尊重推進經貿磋
商，堅持互惠互利，相向而行，就有希
望取得一個讓兩國人民滿意、受到世界
人民歡迎的結果。

央廣電：中美合作是民心所向

香港文匯報訊（記者 李理 北京報
道）芮效儉、董雲裳、傅高義等百名
美國著名「中國通」日前在《華盛頓
郵報》上發表致總統特朗普公開信，
這封題為《美國視中國為敵適得其反》
的信引起中美兩國社會廣泛討論。中
國外交部發言人耿爽昨日在例行記者
會中指出，中方注意到這封公開信正
式刊發，對信中理性、客觀的聲音和
觀點表示肯定。
這封公開信認為美國的許多行動正導
致美中關係的螺旋式下降，效果適得其
反。信中說中美關係的惡化並不符合美
國或是全球的利益。此外，在經濟領
域，美國的反對將無法阻止中國經濟的
繼續擴張，無法阻止中國公司佔據更大
的全球市場份額，也無法阻止中國在世

界事務中發揮更大的作用。
耿爽當日表示，中方對中美關係抱有

信心。中美已經形成你中有我、我中有
你、利益交融的局面。正是這種千絲萬
縷的聯繫增加了中美關係的韌性。一個
健康、穩定的中美關係是兩國民心所
向，大勢所趨。

中方信理性終戰勝偏執
耿爽強調，「絕不能讓矛盾和分歧來

定義當前的中美關係，更不能讓偏見和
誤判來左右未來的中美關係。我們相
信，客觀、理性、包容的聲音終將戰勝
那些偏執、狂熱、零和的主張。希望美
方能夠認真傾聽美國國內及國際社會的
理性聲音和建設性意見，與中方一道，
按照兩國元首達成的共識，繼續推進以

協調、合作、穩定為基調的中美關係，
推動中美關係行穩致遠，更好造福兩國
和世界人民。」
有份參與聯名的美國卡特中心中國項

目主任劉亞偉接受香港文匯報記者專訪
時說，他們集體發聲的重要背景是自5
月初中美貿易談判一度破裂，有關中美
關係脫鈎的論調甚囂塵上。他稱對於像
他這樣的美國「中國通」來說，推進中
美關係貫穿人生和學術生涯。大家正是
出於對中美關係發展的憂慮，才選擇聯
名發表了這封信。

文化差異不代表起衝突
劉亞偉表示，中美兩國如果不攜手

共同面對這些挑戰的話，世界可能比
冷戰時更不安全。因為當時畢竟是兩

極的世界，有確定性、有可預測性，
今天的世界因為民族主義及其他各種
各樣的因素，已經變得不可預測，更
加缺乏穩定性。所以中美在這種情況
下，不能因為目前兩國，特別是美國
的一些國內因素的考量，讓兩個國家
脫鈎。
對於中美不同的制度文明是否會走

向衝突，劉亞偉說，就算歷史、文化
和制度都大相逕庭的中國和美國之
間，有因為文明的特質所注定的不兼
容或不融合，這也並不意味着這兩個
文明必定要走向衝突。中美兩國的領
導人、學者和人民肯定能找到將兩個
文明的優點結合起來並克服各自的缺
陷的共同領域，使兩個不同的文明求
同存異、和睦共處。

百美學者聯名信《美國視中國為敵適得其反》

中國外交部肯定理性客觀聲音

■該批美國稻米已經過碾磨並包裝成袋，以供
消費者和餐飲機構使用。 網上圖片

■高峰稱，如果中美能達成協議，加徵的關
稅必須全部取消。 中新社

■半導體行業擔憂對華為的禁令會反過來
影響了美國的安全。圖為美國得州一間晶
片工廠。 資料圖片

■■高峰指出高峰指出，，中美應按照兩國元首確定的中美應按照兩國元首確定的
原則解決經貿關係的問題原則解決經貿關係的問題。。圖為客商在廣圖為客商在廣
交會上採購紡織品交會上採購紡織品。。 新華社新華社


